



2月校長講話

ー来年度のジャンプのために今年度を振り返るー

2月の校長講話は、山ノ内町の名所である地獄谷野猿公苑の紹介から始まりました。意外にも、温泉に入るサルを実際に見たことがない子どもが多く、「灯台下暗し」という言葉のとおり、身近な地域についてもまだ知らないことがあることを改めて感じました。

続いて、今年度の振り返りとして、児童会スローガン「みなみのわ」に基づき、これまでの活動を振り返りました。児童会活動や運動会、各種週間、縦割り班活動、ESD など、様々な場面での取

り組みを、写真を見ながら思い起こしました。学校長からは、「自分と他者を認め合うことの大切さ」を引き続き意識しながら成長してほしいとの話がありました。

また、地元出身の横浜 DeNA ベイスターズ・牧秀悟選手が、日本シリーズ連覇と守備力向上を目標に春季キャンプに臨んでいることを例に挙げ、「将来の大きな目標」と「身近な小さな目標」の両方を大切にしながら努力を続けることの重要性についても話がありました。

現在、職員間では来年度の準備が進行中です。子どもたちも今年度を振り返ることで、新たな目標や挑戦への意欲を持てるよう、引き続き支援してまいります。保護者の皆様にも、ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



1年生と保育園年長児さんとの交流

本校の1年生とほなみ保育園の年長児さんが交流会を行いました。1年生は、年長児さんを迎えるために「お店屋さん」を開き、接客の練習を重ねて準備を進めてきました。当日は、お店屋さんごっこで楽しいひとときを過ごした後、プレイルームで紙コップを使った遊びを行い、さらに交流を深めることができました。

活動のスタートは、「年長さんと1年生で協力して作りましょう！」という掛け声から。1年生と年長児さんが一緒になり、それぞれ自由な発想で紙コップを積み上げました。大量の紙コップを使い、思い思いの形を作りながら、自然とお互いの距離が縮まっていく様子が見られました。

年長児のYさんは、紙コップを円柱状の塔のように積み上げ、最後は先生に抱え上げられながら



自分の背よりも高い塔を完成させました。また、1年生のHさんは、年長児さんと協力して三角形に紙コップを積み上げ、満足そうに眺めていました。このように、子どもたちは互いに声をかけ合いながら楽しく活動し、会場は笑顔と笑い声であふれていました。

さらに、この交流会にはほなみ保育園の種村園長先生もご参加くださり、「保育園時代に一緒に過ごした子どもたちが、またこうして関わり合う姿を見ることができて嬉しいです」と喜びの声を寄せてくださいました。

今回の交流会を通じて、1年生と年長児さんは「楽しんでもらう」から「ともに楽しむ」へと関係を深めることができました。子どもたちの成長を見据えたESDの実践が行われています。

ワクワクする活動を通じて子どもたちの心がつながり、保育園と小学校の架け橋となる貴重な時間となりました。今後もこのような機会を大切にしながら、子どもたちの成長を支えていきたいと思えます。

Together With Jason

～英語を日常の中で楽しく学ぶ～

本校では外国語活動・外国語の授業に加え、ALT（外国語指導助手）と児童が自然な形で英語を使いながら交流を深めることを目的とした取り組み「Together With Jason（TWJ）」を実施しています。この活動の大きな特徴は、英語を「教科」として学ぶのではなく、日常の授業にALTのJason先生が参加することで、児童が自然に英語に触れる機会を増やしている点です。

特に、図工や体育などの活動的な授業では、言葉だけでなくジェスチャーや表情などの非言語コミュニケーションも活用され、Jason先生と児童がより身近に関わる様子が見られます。

Jason先生自身も「子どもたちとの距離が縮まり、言葉の壁を超えた心の交流が生まれている」と感じており、児童にとっても英語に対する親しみが生まれる貴重な機会となっています。

この活動を通じて、児童には英語への苦手意識を減らし、異なる文化や背景を持つ人と関わる楽しさを学んでほしいと願っています。また、こうした経験が、異文化理解を深め、グローバルな視野を育む基盤となることを期待しています。

Jason先生が児童の日常に溶け込み、一緒に学び、一緒に楽しむ「Together With Jason」。英語教育の枠を超えた大切な学びの場として、今後もこの取り組みを大切にしていきたいと思えます。



今年度まとめの児童総会

2月19日のモジュールの時間に、今年度の児童会活動を振り返る児童総会が開催されました。総会では、児童会のスローガン達成に向けた取り組みについて、各委員会の活動を振り返りながら発表が行われました。

あいさつ運動、南小オリンピック、わくわくタイム、児童集会など、子どもたちはさまざまな活動を通して、学校全体の一体感を高めることができました。児童会長の発表では、「各委員会が目標達成のために積極的に活動し、全校児童が協力してくれたことで、『みんななかよくみとめあう』南小学校になったと自信を持って言えます」と述べられ、大きな達成感と充実感が伝わってきました。

学習指導要領においても、児童会活動の目的は「児童が望ましい人間関係を築き、集団の一員としてよりよい学校生活づくりに参画し、協力して諸問題を解決しようとする自主的・実践的な態度を育てること」とされています。今年度の児童会活動を振り返ると、この目標がしっかりと実践されてきたことが実感されます。

また、総会の中で学校長は、「高学年が低学年に優しく接すること」「学年を超えて遊び活動すること」「新しいことにチャレンジすること」など、子どもたちが築き上げた南小学校の素晴らしい姿について話しました。これらの良き伝統を今後も大切に、さらに発展させていけるよう、学校全体で取り組んでまいります。



参観日ありがとうございました

2月参観日ご来校いただきありがとうございました。学習発表会が中心でしたが、お子さんの様子はいかがだったでしょうか。成長を感じるひと時となったのではないのでしょうか。

学級懇談会の折に、令和7年度のPTAの役員選出も行っていただきました。地区理事の皆様にも次年度の地区理事及び代表者の皆様の選出をいただきました。本年度の役員の皆様、1年間ありがとうございました。次年度の役員の皆様どうぞよろしくお願いたします。



お知らせとお願い

○このところの陽気で雪解けが早いです。自転車乗りですが、学校では雪があったり、凍結したりした道路では乗らないよう指導しています。また、自転車に乗る時は、ヘルメットを着用することも含め、今一度お子さんと確認をお願いします。

3月の予定

- 6日(木) 卒業式練習①
- 7日(金) 年度末事務処理(～14日 5時間授業・下校14:55)
- 10日(月) 6年生を送る会(3/6より延期)
- 13日(木) 卒業式練習②
- 17日(月) 3学期終業式 卒業式練習③ 卒業式前日準備
1～3年下校13:50 4～6年下校14:55
- 18日(火) 卒業証書授与式
1～5年下校11:45
- 19日(水) 年度末・年度初め休み(～4/3)
- 25日(火) PTA 監査
- 28日(金) 新年度準備登校(新5, 6年) 登校9:00 下校11:30

